
郑州高新区计划在全国高新区的位次每年前进1~2位

力争2020年成为创新型科技园区排头兵
2025年基本进入世界一流高科技园区行列

“郑州高新区计划在2020
年GDP突破500亿元，进入
创新型科技园区前列；2025年
GDP突破1000亿元，基本进
入世界一流高科技园区行列。
中国发展到今天，未来中国的
第一就是世界的第一，中国的
第二就是世界的第二，中国进
入了新时代，未来中国的一流
应该就是世界的一流。”近日，
高新区党工委书记、管委会主任
王新亭对高新区的奋斗目标如
此介绍。
记者 孙庆辉 文/图

建设千亿级
世界一流高科技园区

关于奋斗目标的提法，据王新亭介绍：
“高新区班子很慎重，最后定下来有以下几
个原因。一是千亿级不是今天才提出来
的，通过查阅有关资料，发现 2013年开始
领导班子就已经提出了建设千亿级科技城
的目标。所以今天提的这个目标，是对前
任工作的一种继承、一种深化、一种发展、
一种负责。二是发展的需要和上级的要
求。2013年，时任河南省长的谢伏瞻就给
郑州高新区提出了打造千亿高新区的希望
和要求。同时，也是完成市委市政府关于
对高新区人事薪酬制度改革主要经济指标
的要求。目标看似高，其实也不高。GDP
增速资料显示，特别是起步阶段的增速一
直比较高。那时候虽然底子小，但是基础
也没有现在好。所以我觉得要看我们的干
劲，看我们的精神状态，看我们的方法路
径，看我们包括区内的高校、院所、企业在
内的全区上下怎么协同，事在人为。”

“火炬统计排名的前 6名是目前世界
上的一流园区。这是国家层面上在规划时
提出的世界一流园区的概念，要用 5到 10
年的时间发展世界一流园区8~10家。按照
2016年的数据，郑州高新区排在全国第21
位，按每年前进1~2名，到2025年就前10名
了。所以我觉得是积极稳妥的，对前任领导
定的蓝图，我们是继承深化发展，是负责
任。按照改革要求，不能只看到GDP，还要
包含创新，创新的标志就是世界一流科技
园区，所以目标确立为建设千亿级世界一
流高科技园区。”

据了解，自获批国家自创区以来，郑
州高新区党工委、管委会围绕如何由国
家高新区向国家自创区高质量转型发
展，带动决胜全面建成小康社会、全面建
设社会主义现代化；如何在推进自主创
新和高新技术产业发展方面先行先试、
探索经验、做出示范，引领郑州国家中心
城市建设；认真领会中央精神，全面落实
省、市部署，坚持长短结合，边探索实践，
边论证谋划，取得一系列重要成果。

准确把握国家自创区“一个版本，两
个使命，三项任务”的基本内涵，坚定了
“发展高科技、实现产业化”的功能定位，
明确了“积累经验、核心带动、形成示范”
的发展境界，梳理了“四大优势、六项短
板”的现实基础，聚焦了智慧产业、智慧
社会的主攻方向，确立了千亿级世界一
流高科技园区的奋斗目标，明晰了“四链
一城”的实践路径，完成了管理体制与人
事薪酬制度改革的总体方案，谋划了一
批战略性、基础性、支撑性的项目抓手，
形成了比较系统的国家自主创新示范区

发展战略和推进策略。
基于这些实践认识成果，结合落实

十九大精神，高新区研究起草了《关于高
举习近平新时代中国特色社会主义思想
伟大旗帜开启全面建设国家自主创新示
范区新征程的意见》，明确了当前和今后
一个时期工作的总体要求。

高举习近平新时代中国特色社会主
义思想伟大旗帜，全面贯彻落实党的十
九大精神，牢固树立新发展理念，坚定推
动高质量发展，把握稳中求进总基调、奋
发有为总要求，践行新时期推进郑州发
展的实践体系，开启国家自主创新示范
区建设新征程，以千亿级世界一流高科
技园区为目标，聚焦智慧产业，建设智慧
社会，围绕产业链，布局科创链，完善金
融链，强化政策链，着力发展更加宜创宜
业宜居智慧新城，努力走在决胜全面建
成小康社会、全面建设社会主义现代化
前列，努力在郑州建设国家中心城市的
进程中担当高新责任、奉献高新智慧、做
出高新贡献。

为什么要聚焦智慧产业？王新亭
认为：“主要基于四个方面的考虑。一是
郑州高新区发展智慧产业具有较为突出
的比较优势和较为齐备的产业基础。我
们已经谋定推动的北斗云谷、大数据产
业园都是智慧产业的重要组成。区内产
业体系基本上是完整的，近些年的优势
企业复合增长率在 30%左右，通俗点讲
就是有发展智慧产业的底子。二是从产
业演进趋势看，智慧产业将是正在全面
展开的智慧化时代的主导产业，并将逐
步上升为领导性产业。三是我们要成为
郑州建设国家中心城市的创新引擎，为
全市产业发展提供核心带动，需要我们
用智慧产业服务带动全市五大战略产业

发展，助推经济社会全面转型发展。四
是党的十九大报告中明确提出‘加快发展
先进制造业，推动互联网、大数据、人工智
能和实体经济深度融合’，加强应用基础
研究，拓展实施国家重大科技项目，突出
关键共性技术、前沿引领技术、现代工程
技术、颠覆性技术创新，为建设科技强国、
质量强国、航天强国、网络强国、交通强
国、数字中国、智慧社会提供有力支撑。”

通过学习十九大报告和最近对产业
的一些研究，觉得现在整个产业发展有
一个主要特征就是智慧化。王新亭说：
“通俗点讲，就是我们原来的生产生活和
产品商品大多数都没脑子，要通过智慧
产业让这些都有脑子。从十九大报告当

中来看未来经济社会都要智慧化，仔细
想想也不难。回归到人民对美好生活的
向往与不平衡、不充分发展之间的主要
矛盾来看，老百姓有这种愿望，想方便、
想高效、想舒服，有这种需求端在牵引
着，有人愿意为此付费。现在我们关键
要明白老百姓究竟需要什么，这也是我
们为什么要建智慧社会的原因。智慧产
业的产品有一个基本特征，价值不可视，
所以推广比较难。如果要发展智慧产
业，就应该在经济生活的方方面面率先
去用。一方面通过我们的使用，展现出
它的价值；另一方面在使用的过程当中，
帮助企业掌握我们需求，不断去提升产
品的质量和产品的价值。”

发展智慧产业 建设智慧社会

着力发展更加宜创宜业宜居智慧新城
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